

官 隸

昭和二十七年六月三十日

○第一回 第十三回 會衆議院會議錄第六十三號

昭和二十七年六月三十日(月曜日)
議事由程 第六十二号

千後一寺開機

第一回 勝利組の組織法の一説を改

正する法律案(内閣提出)

第二 図書館運営委員長の国立国会図書館法第十一條第一項による審査の結果報告

本日の会議に付した事件
審査の結果報告

報 (号外)

消防強化に関する決議案（川本末治君外十二名提出）、国有鉄道の新線建設並びに電化促進に関する決議案（鶴尾亮虎君等外二百六十八名提出）を改正する法律案（内閣提出）、日程第一、国家行政組織法の一一部を改正する法律案（内閣提出）、日程第二、国書館運営委員長の國立図書院圖書館法第十一條第二項による審査の結果報告、行政監察特別委員長の同委員会に

○副議長(岩本信行君) 御異議なしと認めます。よつて許可するに決しました。

朝鮮人の驕じよう事件に関する緊急質問(中村寅太君提出)

○福永健司君 議事日程追加の緊急動議を提出いたします。すなわちこの際、中村寅太君提出、朝鮮人の驕じよう事件に関する緊急質問を許可せられんことを望みます。

○副議長(岩本信行君) 福永君の動議に御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○副議長(岩本信行君) 御異議なしと認めます。よつて日程は追加せられました。

朝鮮人の驕じよう事件に関する緊急質問を許可いたします。中村寅太君。

人百余名が市役所に乱入して、屋上に北鮮旗を掲揚し、金品を強奪するなど、各地において傍若無人のふるまいをなしておるのであります。遂には警察隊との間に亂闘事件を引起して、流血の惨事を繰返すに至つたことに対しても、われらはまことに遺憾にたえないのであります。(拍手)

メーデー当日の騒乱事件以来今日までの情勢を見るに、共産党がとみに暴力主義的運動の方針をとつて来たことは明らかであります。(拍手)しかも、その暴力行為による騒擾事件の多くの

昭和二十七年六月三十日 来議院会議録第六十三号 議員請假の件 朝鮮人の驟じよう事件に関する中村君の緊急質問

場合、左衛門朝鮮人が左義を演じておるといふことは、われくが断じて誤認し得ないところであります。（拍手）こうした騒ぎを起す朝鮮人は、ほとんどが北鮮系の、民主民族統一戦線下における組織された団体員であつて、北鮮政府の指令によつて動いておるものと考えられるのであります。ゆえに、彼らの行動はきわめて戦闘内であり、朝鮮人

複合上、左傾朝鮮人が手役を演じておるというところは、われ／＼が既して歎く視し得ないところであります。(拍手) どうした騒ぎを起す朝鮮人は、ほとんどが北鮮系の、民主民族戰線下における組織された団体員であつて、北鮮政府の指令によつて動いておるものと考えられるのであります。ゆえに、彼らの行動はきわめて戰闘的であり、朝鮮の革命を日本に延長せんとしておるものと考えられるのであります。これに対する政府の所見をわれ／＼はただしいのであります。

独立後、民主的議会政治を確立すべく努力を統けておる日本民族の進路に、ゲリラ戦法を中心とする暴力行動が横行することは、眞に遺憾をわざりなき事態といわなければなりません。われわれは断固たる決意をもつてこの暴力を排撃しなければならぬと存するのであります。朝鮮は地理的にもわが国との隣であり、歴史的にも日本民族と密接な関連を有し、われらが朝鮮動乱を人事と考えず、肉親の受難にもひとしく心からこれに同情し、一日も早く平穏に帰ることを急じておるゆえんも、この因縁によるものであります。かくのごとく両国民が断ちがたい關係にあるにもかかわらず、多数の在日朝鮮人が、わが國の政府当局に向つて正面から戰闘をいどみ、治安を擾乱し、民生に不安を感じしめつづある現状は、われらの既して歎く視することのできないところであります。

朝鮮人といえども、今日は外国人であります。およそ外人が他国に在留する以上は、その国の政治、法律、社会制度等を尊重し、これに服従すべきが当然であります。(拍手) もし朝鮮人にして、わが國の制度に不服があるならば、いさきよく日本を退去すべきであると存じます。(拍手) 集團を結び、暴

力によつて治安を乱すがござりますれわれの既して許し得ないところをあります。(拍手) 何ゆえに政府は積極的にこれを防止する態度をとらないかの真意をわれ／＼は尋ねたいのであります。

吉田内閣は、警察予備隊は軍隊ではなく、治安のためのものであるということを、口を重ねて申しておるのであります。今日のごとく暴力により治安が攢乱されておるときあたり、一般警察が手を焼いておる際にこれを使わないならば、いかなる際にこれを使ふのか、われらは質問とせざるを得ないのであります。(拍手) すべて独立国家にありましては、在留外国人にして、その國家の治安を乱す者、犯罪をなし、あるいは浮浪、放浪的生活をする者を領域外に追放する権利を持つてゐるのであります。日本政府においても、断固としてこの権利行使し、暴動に参加し、わが国内治安を害する者はことごとく強制送還をすべきであると考えるのであります。われらは、北鮮系左傾分子によりひんびんとして起る暴動のために、朝鮮人に對する国民感情が惡化し、やがては穢健なる生活を嘗む、まじめな朝鮮人諸君が、そばづえを食うようなことになることをおそれるのであります。(拍手) われらは、ひんびんとして起る暴力事件に直面して、左傾朝鮮人の反省を促すとともに、もし今後も引続き暴挙を続けるならば、今後いかなる不利な立場に立つても、一切の責任は彼らにあるということをここに警告するところだ。

その自重と自制を心から望むものであります。(拍手)

政府は、日韓会談を早急に再開し、被擄分子や犯罪者等の強制送還の方途

をさみやがに講ずべきであると思ふ
が、朝鮮人の騒擾事件に対する政府の態度を、国民は重大関心を持つて見守つておるのであります。私は、この際政府の所見を承ることも、これらの暴動を未然に防ぎ、さらに根絶せしめる断固たる対策を国民の前に明らかにすることによって国民の抱く不安の念を一掃せしめ、民生の安定をはかることこそ政府のとるべき要務と考えるのであります。(拍手)私は、率直大膽なる政府の所信の表明を望んで、私の質問を終りたいと思います。(拍手)

○国務大臣木村篤太郎君登壇

○国務大臣(木村篤太郎君) お答えいたします。

去る二十五日の全国各地における朝鮮人の騒擾事件は、まことに遺憾に存じます。ことに大阪の吹田、伊丹における暴動事件におきましては、まことに国民とともに憤慨の情になえないものであります。(拍手)いやしくも日本に在住する者は、外国人といえども日本の法規に服従すべきが当然であります。しかるにかかわらず、日本の法規を無視し、しかして日本の治安を害するに至つては、これはもとよりわれわれは相当の断固たる処置をとらなければならぬと考えております。(拍手)この事件において、北鮮系がいかに活躍しておるかということにつきましては、ただいま調査中であります。私は、ただちに国警長官を派遣いたしましたが、明日その報告を持つて歸るはずであります。これに對しまして、われくは国民とともに十分なる処置をとりたいと思つております。もとより、朝鮮人のうちにも、きわめて穩健なる人がおるのであります。これらの朝鮮人に対しては、われくは十分な保護を加えて行かなくちやならぬと

考えておりまするが、日本の治安を守
すような不逞分子に至りましては、
これは容赦なく、断固として、私は將
処置をとりたいと考えております。
強制送還の問題でありまするが、こ
は早急に日韓会談を開催いたしま
して、その措置をとりたいと考えてお
ります。(拍手)
〔国務大臣岡崎勝男君登壇〕
○国務大臣(岡崎勝男君)　ただいま主
務總裁が答弁されまつた通り、朝鮮
の大部分は温良な人々であります
が、その一部に暴力や破壊行動をなす
者がおるわけであります。かかる者に
対しては、法に基いて嚴重に処分する
のは当然でありまするが、なおかかる
者がわが国内に在留する権利のない
ともすた当然であります。朝鮮人は、
現在、平和條約の成立とともに日本
国籍を失つたのでありまするが、たゞ
基本條約がまだ日韓間にできておりま
せんので、正式には朝鮮の国籍をとつ
ておりません。しかしながら、事業
上、在留の朝鮮人が韓国籍を有すべ
くは、これまた当然であります。従いま
して、政府としては、従来も強制送還
の話をして来たのでありまするが、今
後も引き続き、強く韓國側と協議いたし
まして、送還を実現するつもりでおり
ます。(拍手)

○副議長(岩本信行君) 藤永君の動議に御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○副議長(岩本信行君) 御異議なしと認めます。よつて日程は追加せられました。

消防強化に関する決議案を議題といたします。提出者の趣旨弁明を許します。

大野伴陸君。

消防強化に関する決議案

消防強化に関する決議案

最近の火災事情にかんがみ、極力、その発生を防止し、その被害を局限するため、左記事項に關し、政府並びに自治体は、積極的にこれが対策を講すべきである。

一 火災予防思想の普及に努め、防火施設の整備を図るため、高齢者の補助並びに大幅の起債を確保すること。

二 速やかに水利、消防機械器具等の消防施設の整備を図るため、高齢者の理由を説明いたします。

三 各都市建造物の不燃化促進を図ること。

右決議する。

〔大野伴陸君登壇〕

○大野伴陸君 ただいま議題となりました消防強化に関する決議案につき、提案の理由を説明いたします。

まず、決議案文を朗読いたします。

消防強化に関する決議案

最近の火災事情にかんがみ、極力その発生を防止し、その被害を局限するため、左記事項に關し、政府並びに自治体は、積極的にこれが対策を講すべきである。

一 火災予防思想の普及に努め、特に東京その他の各都市には、消防指導の徹底を期すため必要な手段を講ずること。

二、速やかに水利、消防機械器具等の消防施設の整備を図るため、高率の補助並びに大幅の起債を確保すること。
三、各都市建造物の不燃化促進を図ること。

ることは、まことに驚くべきものであります。火災のときだけの消防でありますまい。災害を未然に防ぐことが消防にいま少し力が注がれていたら、全国災害の何割かは防げるのかもしれません。最近の国鉄日暮里駅の惨事、また起らなかつたでありますよ。消防予算の僅少が、いかに国家の災害において多く招くかを銘記すべきであります。

なお、私どもは、消防関係の職員が、一朝事ある際には、身命を賭して犠牲的精神性をもつて水火の難におちる崇高な態度に対し満腔の敬意を表するものでありまして、特に義勇的に出動する消防団員に対しては感謝の念を禁じ得ないであります。私は、これらの人々に対しては、すみやかに何とかの微意を表すべきであると信じます。以上の理由をもとに、本決議案を提出した次第であります。何とぞ審議の御賛成をもつて御決議あらんことを望みます。(拍手)

○副議長(岩本信行君) 探求いたしました。本案に賛成の諸君の起立を求めます。

○副議長(岩本信行君) 起立多数。
○国務大臣(山崎猛君) 大だいま御決議案に対しましては、三つの項目にわかつて、きわめて時宜に適した御趣意を求められております。これを許します。国務大臣山崎猛君。

〔国務大臣山崎猛君登壇〕

○國務大臣(山崎猛君) 大だいま御決議案に対しましては、三つの項目にわかつて、きわめて時宜に適した御趣意を求められております。これを許します。政府におきましては、これを実現する上において、予算的にも十分なる考慮を拂つて、御決議の趣意に沿ひようになつたと考えます。(拍手)

Digitized by srujanika@gmail.com

去七年にわたる耐乏忍苦の努力により、わが国民生活の水準と経済の実態は大いに改善せられ、待望の講和成った今日、新しい国家建設への第一歩を踏み出すにあたつて、積極方針への転換の機はまさに熟していることと考えられるのであります。ことに、国鉄新線建設のことく、現在並びに将来の国民生活の基盤となるべき生産的事業に対する投資は、最も明らかな資本の蓄積であり、かつ、これらの新線建設の効果は、現在よりもむしろ将来的国民が長くその恩恵に浴することを思えば、この際建設費の全部もしくは一部を鉄道債券の公募に仰くことは最も時宜に適した方策であると信ずるものであります。かつての国有鉄道が、長年にわたつて新線の建設費を公債支弁としてまかなか参つた歴史に従いまして、この間の事情は明らかであります。

また最近、新線建設に直接関係を持つ地方においては、あるいは県議会の決議をもつて、あるいは市町村議会の決議をもつて、もし鉄道債券が発行せらるならば、進んでこれの一部を引受け、資金の面において協力することを惜しまない旨を表明しているのであります。やえに、われわれは、政府に対し、この際鉄道債券の発行について特段の措置を講するように強く要望いたしたいであります。

次に、國鉄の電化について申し上げます。元来、この鉄道電化たるや、わが国の之しい石炭資源を節約し、天惠の降雨量を活用する水力電気を動力源として石炭と置きかえるとするもので、最もわが国情に適合した施策であると言ひ得るのであります。すなわち、わが国における石炭の最大の消費者は国有鉄道でありまして、年間約五百三十五万トン、全国出炭量の約一二%弱

を消費しておるのであります。が、國鉄を電化することにより、良質かつ高品位の石炭を、しかも大量に節約することができます。その節約せられた石炭が他の産業において有効に使用せられるのでありますから、その意義たるや非常に大きいといわねばならないのであります。さらにまた、この電化により、列車回数の増加、運転時の短縮、牽引力の増大等、輸送力の増強並びに旅行の快適を期し得るのであります。この面からする輸送の質的改善によつて公共の福祉に寄與するところ少くないであります。

最近、國民の國鉄電化に対する要望はきわめて機烈であるにもかかわらず、政府が本年度着手しようとするのは浜松、姫路間でありますが、さしあたり浜松、名古屋、稻沢間の工事完成のため必要とする予算補正の方途を講ずるとともに、東北、両毛、常磐、信越、中央、北陸、山陽、鹿児島等各本線の電化計画の実施を急がねばならぬと考えます。

なお、幹線電化の実施が遅々として進まぬ現段階において、これが美質的な表現をはかる方策を提言いたしたいと存じます。すなわち、最近米国において急速に普及発達を見つつあるディーゼル電気機関車を幹線旅客輸送に使用するならば、莫大なる固定的施設を投げます。(拍手)

○副議長(岩本信行君) 採決いたしました。本案を可決するに御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○副議長(岩本信行君) 御異議ありませんか。

これが本或正法案を提出する理由であります。何とぞすみやかに御可決下さいことをお願いいたします。（拍手）

贊成者起立

○副議長(岩本信行君) 起立多數。よ
つて本案は可決いたしました。(拍手)

第一 図書館運営委員長の国立図書館去第一森第二頃ては

全図書館法第十一條第二項に
る審査の結果報告

○副議長(岩本健行君) 田程第一、岡
書館運営委員長の国立国会図書館法第

十一條第一項による審査の結果報告を
求めます。図書館運営委員長菊池義郎

卷之三

○菊池義郎君　至つて重要な問題であ

ざいまするから、漏れなく御清聽をお

願い申し上げます。(ヒヤヒヤ)

本委員会は、本國会におきまへて、

昭和二十七年度の図書館の予算、総務規程の改正案、図書館長の経過報告等

を審査いたしたのであります。

注目されまするのは、国会図書館庁企画課が企画した「」とあります。

聖地賞車賛文書

す本館建築に向って第一歩を踏み出たものでございまして、まことに意図

深いものがござりまするが、来年度からはさらに建築費が計上されなければ

なりませんし、しかして、この議事堂
の近くに画廊を一新したばかりした国会

の近くに古用を一乗した。そこで、図書館が新築されなければならないことを存じます。

昭和二十七年六月三十日　衆議院会議録第六十三号

図書館運営委員長
における調査の報告

9

に於ける本委員会の活動は、その目的を達成するためには、必ずしも國會図書館の充實と國會議事堂の改修が不可欠である。そこで、國會議事堂にマッチするところの國會図書館を建設することは、決していたくではないと申さなければならぬ。なお、本委員会におきましては、本予算審査の結果、外國図書を要求する声が高い今日、書籍購入費が過少であると認めまして、その増額方を議長に勧告いたしました。

次に図書館業務の面におきましては、本は、各分野ともそれべく順調な発展によりを示しております。中でも、昨年度から増員拡充されました調査及び立案考査局におきましては、下半期における国会に対する主要な考査件数が八千件の多さに達しております。しかしながら、行政及び司法の各部門並びに一般に対する考査を加えますると、簡単なものも含めまして、一箇月平均約三千件の多さに達しております。したがって、図書館を利用する者の総数は、月平均に六万五千名を越えるに至つたのでございます。

最後に申し上げたいことは——これが興味ある問題でござりまするが、いわゆるP・B・リポートの購入に関するものです。P・B・リポートと申しますると、元の言葉でリポート・オブ・ペブリケーション・ポートでござります。これを日本語に訳しますと、公害委員会の報告とでも言つた方が一番適切ではないかと存じます。今次大戦の末期に、日根軸国を占領いたしました連合国は、いち早く組織された大英の技術調査団によつて、ドイツその他の主要敵国の技術書類を手に入れました。これをおもに資料として、イギリスのIG会社だけでも數十万ページに上つたのであります。手に入れま

B・P・B・リポートは、すでに刊行された分だけあります。これがいわゆるP・B・リポートでございまして、つまり米国商務省出版委員会の報告でございます。このリポートは、すでに刊行された分だけでも二万件、五百万ページに上り、さらに未刊の分が三万件残っているところであります。これを日本に送りますすると、三十年の立遡れを一挙にとりもどすことができるといわれております。はらでも何でもございません。ほんとうの話です。

P・B・リポートの内容が、しかばんどんなものかと言いますと、化学、機械、金属冶金、電気工業、兵器、農林、水産、繊維紡績、木材バルブ、光学、土建、ゴム、医薬、鍛業、皮革、運輸等、ほとんど産業の全分野にわたっておりまして、米英両国がこれを手いたしました技術から得た有形无形の利益はまことに莫大なものであります。その絶大なる価値は、すでに世界的に認められて、米、英、仏がおおいかに大きいがが推崇されるのであります。その国会図書館、国立中央図書館に一括してこれを備えつけて公開しておりますし、さらに米国では国内至る箇所の図書館に備えつけて公開してあるほどであります。わが国のごときます。これが手に入りますることによって、容易に世界的水準に達し得るのは、ちろんであります。これによりまして生産コストの大額引下げをすることができる、また日本品の國際市場の進出がたやすくできる、さらに「国民の生活費を低下せしむる結果から

相
まつて國の再建に資するところが
こぶる大きいのであります。その効
果はまつたくはかり知ることのできな
いものがあります。

このように価値の高いリポートであ
りますので、情勢の変化によつては、
いつ何どきこれを外國に持ち出すこと
を禁じられるかもしれないといふおそ
れがあるのでございます。従つて、國
家が至急一括入手する必要があつま
す。日本がこれを入手いたしました上
は、これを整理保管いたしまして、閱
覽、複写等により、あるいはレンタルレ
ンスにより、広くこれを活用することができますので、これを國立國会図書館
に備えつけることをきわめて緊要であ
ると思われるところでございます。従いま
して、本委員会におきましては、去る
十八日、P・B・リポート購入に関する
件につき決議を行い、国会図書館に対
し目的達成に努力するよう籠撲すると
ともに、早急にその予算上の措置を講
ずるよう、強く政府に要望いたした次
第でござります。

何とぞ議員各位におかれましては、
これら的事情を御賢察くださいまし
て、大局的見地から本決議に絶大の御
支援を賜わりますようお願い申し上げ
まして、私の報告を終る次第でござい
ます。

（内藤國君登壇）

日に、衆議院本会議の決議によつて創設されたものでありますするが、第十三回国会におきましても繼續して設置すべきことが決議されたのであります。本邦の国会の会期は延長されましたが、本邦に於ては、ここに本委員会において調査を行ひました諸事件につきまして御報告を申し上げたいと思うのであります。

ごとくに仕立てまして、福岡特別調達局と契約を結び、巨額の使用料をとりました。第四港湾建設部へは、定期的修理分担金としてその一部分を支拂つたのみで、しかもこの修理分担金は国庫に納入せず、首腦部が個人的に保管していたという奇怪なる事実まで判明したのであります。

財産管理の主管省たる大蔵省は、翌二十六年二月に至つてようやく契約の一部を解除し、学園が社会事業に供用しておると認めた部分だけを残して契約の更改を行つたのであります。しかるに、学園はこの処置を無視し、その後も残存いたしております土地を売却したり、あるいはまた抵当権を設定するなど、園の裏面をこらえて黙認

を逃げた軍艦陸奥のはきとり事件と称せられるものであります。これは、西日本海事工業株式会社が、山口県知事の許可を得て、搭載物資たる燃料、食料品、織維品、非鉄金属類の引揚げを企てたことに端を発するものであります。が、当時陸奥は、連合軍からわが国に返還されていなかつたので、極東海軍司令官部から九月三日、一等

引揚げを認め、火薬に対しても申請通りの数量の使用を許可しているのであります。これは、県と会社とが共謀して、特殊物件の名のもとに国有財産を窃取横領したのではないかとの疑いも起りますので、本委員会はこの点を追究しましたところ、結局搭載物件に関する見解の日暮と、県がこの土事を一係

その第一は、閻門港にあつた打力五
十トン起重機船にからまるところの不
正事件であります。この事件は、大蔵
省の出先機関たる北九州財務局、運輸
省の第四港湾建設部、福岡特別調達局
等が関係を持つ複雑な事件であります。
まず北九州財務局が、預託といふ
形式で、日本サルベージ会社門司支店
に右起重機船を無償で保管を依頼し、
同社に不当の利得をさせていたことが、
本委員会の調査の結果判明いたしま

沈没せしめてしまつたのであります。が、第四港湾建設部は、本省に対して、引揚費一千万円の予算を要求してゐる事であります。幸いにも、本省は、この予算を承認いたしませんでしたが、いまなお右起重機船は沈没したままになつておるのが実情であります。これら幾多の不可解な行政措置の裏には、賠償金や横領責任等の疑いが濃厚になつておるのは当然であります。が、確証をつかむまで至りません。

したが、社会事業として認められるのは、ただ家出入り受容所だけであつて、簡易宿泊所、母子寮、太陽の湯等は、名称のみが社会事業のごとく、その実は営利事業であつて、とうてい社会事業とは認めがたいものであつたのであります。聖十字学園といふ、いかにももづともらうしい美名を用いて、かかる詐欺的の社会事業が公然と行われていることはまことに奇怪怪々であります。東京都や厚生省が、かかる実

の処分方法により、政府の指示に従つて売却するということになつたのであります。ここにおいて、山口県知事は、あらためて前述西日本海事工業と契約を結び、引揚げ作業が再開されたのであります。この作業終了中、朝鮮事変が勃発して、金属類の価格が暴騰し、また陸奥の艦体 자체が連合軍からわが国に返還されるに至つたのであります。今までには引揚げ許可を受けた物件だけが特殊物件として返還されたので

否認しがたく、中國財務局もまたその所管となつた後、單に一片の書類によつて警告を発しただけで、全然現地調査をしていないというように、行政官公署の事務懈怠が禍因をなしていることをも否定できないのであります。山口県当局は、本年四月十五日、西日本海事工業社長武岡賢に対し、業務上の横領罪で起訴しておりますが、大蔵省建設省、山口県当局は、損害の共同調査を遂げ、西日本海事工業に対し求償

次に、第四港湾建設部が右財務局からその起重機船の貸付を受けたのであります。しかし、あらためて四十数万円の使用料を徴収させるに至つたのであります。そこで、何ら使用することなく、数箇月間駆船したまま放置いたしておいたのであります。ところが、たま／＼朝鮮事変が発生するに及び、連合軍から徴用されることとなつたのであります。が、そのときはすでに貸付期間が経過していたのにかかわらず、第四港湾建設部は、財務局に何ら相談することなく、民営会社に一時貸付の契約を結んでしまつたのであります。貸付を受けた業者は、あたかも自己の所有船の

国有財産管理処分の不正事件の第二として調査しましたのは、財田法人聖十字学園の事件であります。これは、同学園長磯義隆及び同理事長長瀬辺敬吉が首謀者となつて、社会事業に名をかり、厚生省東京衛生試験所の検査の土地、建物の拂下げを受けたのであります。十箇年間は公益事業に供用するという條件を無視して、その一部を売却したり、また磯川園長と渡辺理事長との間で土地や建物を分配したのであります。かような不正事実が判明したのは昭和二十五年二月であります。が、会計検査院の手でこれが発見されたのであります。これにより、國有

態の調査もせず、軽々しく法人の認可を與えたり、社会事業として認めたり、大蔵省もまた十分な調査もしないで国有財産を低額に拂い下げたということは、何といつてもその責任を問わなければならないところであります。前に申ししたごとく、大蔵省もその拂下げの非を認めまして、契約解除を命ぜられ、厚生省も近く法人名義を取り消す処分を行うと本委員会に報告がありましたが、から、本件は、本委員会の調査の結果、不正不当の事実が是正されるに至ったわけであります。

国有財産管理処分に関する事件の第三に、山口県岩国市の柏になその爆沈

あります。が、今度は艦体そのものも返還されたのでありますから、建設省の所管においての引揚げ物件の範囲、すなわち搭載物件は何ぞやといふことが問題となつて來たのであります。大藏省建設省山口県当局の見解は、艦と一体をなす機械類、装備品は搭載物件ではないとしているのであります。が、会社側はこれをきわめて広義に解し、艦体をどん／＼破壊して、重要機械類、装備品を引揚げ、またこれを無断で処分してしまつたのであります。

しかるにかかわらず、山口県の監督の任に当つている係員は、県が搭載物件でないとしている物件の引揚げを許

すべき責任があるというのが、本委員会の結論の一つであります。

なお、本件調査中、陸奥艦内には約一千粧と推定される多数の英帝と列強者の尊き遺体が眠っていることが判明いたしましたので、関係官吏を証人として駆け出し、英露に対する事後の行政措置につき、その善処方を要求したのであります。遣族客船より、委員会の方に対し、激励と感謝の書状が参つております。

以上三つの国有財産に関する事件を通じ、いかにもその取扱いが粗雑であつて、官公吏の国有財産に対する認識の程度が低く、無責任であることが判

来、新聞、放送、雑誌等で、人身買賣の防止、人権尊重の世論が全國的に高まつたことは前に一言いたしましたが、なお行政機構及び法の盲点を明確に指摘して、これが改正の資料を提供し、本委員会の調査の対象となつた諸事件につき、厚生省及び地元県市関係当局が、これまで開示していた現地調査を実行し、全国民生部長会議が特に本問題を取り上げてその対策を協議し、中央青少年問題協議会が本委員会の調査報告書を複製して、その下部機関及び関係機関並びに全國市町村に配布して対策の資料としたこと等は、本委員会の活動が世間に與えた好影響として特に御報告申し上げる次第であります。

最後に本委員会が調査しました問題は、今日のわが國の大問題である治安警備状況に關する件であります。

本年一月二十一日、北海道札幌市において、市警の白鳥警部が射殺された事件が起り、事件の前後、日本共産党がこの事件に直接間接關係のあるビラの貼示やデモ行動等に出ているという情報を聞きしましたので、委員会は時を移さず委員の実地調査を決定し、篠田、高木、椎熊、田淵の四委員は飛行機で現地に急行して調査を行い、また京都騒擾事件が突発するや、折からの自然休会を利用して、委員会は田淵、野村、押谷、井上、高倉の五委員を現地に派遣して実地調査を行つたのであります。このほか、事務局に命じて、広島県、長野県、東京都、愛知県において頻発した警察官に対する殺人傷害事件または集団暴行事件等の下調査を行わしめていたのであります。

が、下調査の完了した京都市及び広島県の集団暴行事件をまず取上げて委員会を開会し、証人尋問を行つたのであります。

五、警察官、駐留軍の武器収取を指揮命令することも、米軍分析表等の税規ス、火炎弾等の製造法、使用法が指導され、すでに相当量が準備使用されていること。

六、陽動作戦並びに遊撃作戦の訓練が施され、かつその技術が巧妙にならつてあること。

七、民主的労働組合、國体等を内から切りくずし、その指導権を握るとし、また集会、行進等の機会を利用して暴動化をはからんとしていること。

等であります。が、特に最近の事実として注目されるものは、北鮮系在日朝鮮人との間に日鮮共同闘争の態勢が確立し、在日朝鮮人が日本共産黨の最も有力な尖兵となりつてあり、幾多の恐怖威嚇すべき事態を引起したことになります。(拍手)すなわち、北鮮系在日朝鮮人の間に祖国防衛隊並びに祖国防衛委員会組織が急速に伸びつて、北鮮系朝鮮人勢力の拡大と日本勢力の浸透を企図していること等の問題が挙げられます。在日朝鮮人の問題は、新生日本の治安の警備の上の重大な問題として、その対策を講ずることが特徴であると痛感されたのであります。

以上のよくな事態に対しまして、治安担当の各機關の状況はどうかと申しますと、第一に、治安機關は一般に自己の権力を過信しやすく、日本共産黨の非法活動を過小に評価して樂觀主義をなす傾向があります。第二に、日共、中共その他の文献に現われた各種命令の升序が下十数なもの、や

と/orするに従事するが、その活動は、主として、政治的抗議活動である。第三に、治安当局の機動力の充実です。その他装備の点に、一段の改善の余地があることが認められたのであります。

次に制度上の問題としては、第一に、集会、行進等に関する公安条例をすみやかに全国一律に法律化する必要があること、第二に、刑事訴訟法の勾留理由開示、黙秘権の行使等につき急速に改正を行う必要のあることが認められたのであります。特に現在における治安取締上の重大な欠陥は、自治体警察のあり方並びに国警、自警二本建制度に起因するものが多大であるといふ点が認識されて、警察一本化が、治安取締りの能率の点と、国民負担軽減の点とより、すみやかに実施されるべきであるとの結論に達したのであります。

日本共産党が、昨年十月、第五回全國協議会で武力革命に関する戦略戦術を決定しましてから、同党的行動は曰々公然と暴力化の方向をたどり、ソ連共産主義国家群の一環としての人民政府樹立を目指に、あえて手段の何たるを選ばない地下活動を開始して参つたのであります。廣汎な国民戦線の結成のためには、その合法面を利用し、あらゆる宣伝、扇動を行なうのはもちろん、各種の陳情抗議運動を行なうことによつてその推進の激化をはかつて、いるのであります。かかる日本共産党の暴力的攻撃態勢に対して、政府は、自由主義を守り、民主政治を確立するため、一日も早く日共の地下活動の究明と、その撲滅とにあらゆる努力を傾倒するとともに、日本共産党による独裁的暴力化の実相とその目的とを国民の前に暴露して、国民各層の間に反共理念の確立をはかり、さらに治安活動が

よう、対共政策の確立を期すべきであると結論された次第であります。(拍手)

さらに、前述の騒擾事件に関連して起つた各大学の学生と警察官との紛争事件も、本委員会において引続き問題として取上げましたが、その詳細は別に書類をもつて報告しております。大學が暴力革命の発展となり、学生が革命の有力な一翼となることは、最近の中共、フランス、イタリア、東独等の共産革命運動においても顕著な事実であることを思うならば、最近におけるわが国の学生運動の風潮に革命の前夜たる様相があるといふのも、決して本員の説言ではないと信じます。

以上は、本国会会期中において、本委員会で調査を完了しましたものの大要であり、諸事件の調査の完結次第、その都度報告書を作成して議長あてに報告しておきました。

なお、関門の起重機船に関する件及び治安整備状況に関する件の結論に対しましては、共産党側委員より修正の少數意見がありましたことをつけ加えておきます。

次に、日下事務局に下調査を命じているものは、最近新聞紙にぎわしているダイヤモンド及び金、白金の紛失事件を初め、電気通信省関係事件、四日市旧海軍燃料廠拂下げ事件、特別調達厅業務関係事件、国鉄関係事件、鐵道公安官関係事件、職安闘争その他自由労働者関係事件、江東地区並びに新宿区角筈地区、宇都宮市土地区画整理関係事件、農林行政関係事件、商工組合中央金庫融資関係事件、税務行政運営に関する事件、高崎丸事件、国有財産中物油財産不當処理事件、人権保護に関する件、印紙交換事件等、実に十数件の多きに及んでゐるのであります。

これらはいずれ委員会を開催して調査に従うはずであります。が、今日は以上をもつて第十三回国会における行政監察特別委員会の活動状況の御報告を終りたいと思ひます。(拍手)

○副議長(岩本信行君) 本日はこれにて散会いたします。

午後四時一分散会

出席國務大臣

法務大臣

木村篤太郎君

外務大臣

岡崎勝男君

運輸大臣

村上義一君

農業大臣

野田卯一君

國務大臣

山崎純君

出席政府委員

行政管理庁大臣

大野木克彦君

運輸省鐵道監督

細田吉藏君

國務大臣

野田卯一君

國務大臣

村上義一君

國務大臣

山崎純君

期続を省略した報告

一、去る二十八日本院は第十三回国会の会期を七月一日から七月三十日まで三十日間延長することを議決し、その旨參議院及び内閣に通知した。

一、左記の政府委員は去る五月二十一日退官のため自然消滅になつた。

記

(審議室長事務代理)

総理府事務官 増子正宏

一、去る二十八日當任委員会において、次の通り理事を補欠選任した。

人事委員会

理事 潟上房太郎君(理事瀧上房

太郎君去る五月七日委員

辞任につきその補欠

通商産業委員会

理事 今澄勇

君去る二十九日委員会から提出した議

つきその補欠

決算委員会

菅家喜六君(理事菅家喜

六君去る十八日委員辞任

内閣委員の辞任を許可した。

一、去る二十八日議長において、次の常任委員の辞任を許可した。

木村公平君

井之口政雄君

田方廣文君

松井鉄造君

通商産業委員

郵政委員

法務委員

電気通信委員

農業委員

大庭健君

予算委員

三木武夫君

高橋英吉君

松井政吉君

決算委員

野原正勝君

内閣委員

佐藤親弘君

農業委員

庄司一郎君

予算委員

川島金文君

内閣委員

高橋直作君

内閣委員

庄司一郎君

内閣委員

佐藤親弘君

内閣委員

庄司一郎君

内閣委員

三木武夫君

内閣委員

川島金文君

内閣委員

高橋直作君

内閣委員

庄司一郎君

内閣委員

佐藤親弘君

内閣委員

高橋直作君

内閣委員

庄司一郎君

農山漁村電化促進法案(松田鐵藏君
外六名提出)
上をもつて第十三回国会における行政監
察特別委員会の活動状況の御報告を終
りたいと思ひます。(拍手)

一、去る二十八日内閣から提出した議
案は次の通りである。

国家行政組織法の一部を改正する法
律案。

一、去る二十八日内閣から次の議案は
委員会の審査を省略されたい旨の要
求書を受領した。

國家行政組織法の一部を改正する法
律案。